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聚焦不文明现象之整改变化整改变化

□ 记者杨佳倩 通讯员 韩国锋

提起建安区老城区的“金三角”，很
多许昌人知道那里曾是黄金地段。最
近，不少市民来电反映，“金三角”附近
的几条干道进行了修整，给市民出行带
来了极大便利。

8 月 18 日 9 时许，记者来到建安区
老城区，在利民路、农贸路、瑞贝卡大道
等主次干道进行走访，发现除了个别道
路正在施工外，大部分道路经过修整，
既平坦又宽敞。

“ 经 过 修 整 ，路 平 了 ，道 宽 了 ，真
得劲！”在利民路附近居住了 20 年的王
喜灿说。

“建安区老城区大部分是居民区，
老家属院多，背街小巷和干道多，造成
病害路面较多。为了优化道路环境，我
们对辖区 7 条主次干道进行了提升改
造，对破损路面进行铣刨铺油作业。”建
安区住房和城乡建设局副主任科员袁
宪立说。

从 8 月初至今，他们对文苑路、兴昌
路、金叶大道、瑞贝卡大道 4 条主干道和
利民路、农贸路、育新路 3 条次干道，以
及南湖游园进行全面提升改造。截至
目 前 ，他 们 已 完 成 老 旧 道 路 路 面 铣 刨
60000 余平方米，铺设沥青混凝土 7000

多吨，南湖游园内部平整土地 10000 余
平 方 米 ，补 植 补 栽 麦 冬 、连 翘 等 绿 植
8000 平方米，29 个老旧小区提升改造井
然有序，对病害较轻的市政道路采取局
部铣刨修复处理。

由于天天炎热，为了在施工期间尽
量减轻交通拥堵、减小对居民生活的影
响，建安区住建局白天对游园广场等人
流、车辆相对较少的点位进行施工，人
员、机械昼夜劳作，对市政道路进行铣
刨、沥青混凝土铺设，出动特种车辆 29
辆、人员 300余名。

“这么热的天，这些孩子汗流浃背，
一刻不停，俺都看在眼里呢！现在走在
这么平整的路上，感觉生活在这里很幸
福。”一位大妈说。

“我站在树荫中都出汗，他们在太
阳底下干活儿真辛苦啊！”家在瑞贝卡
大道附近的胡喜芳说，“正是有这么多
可爱的劳动者，我们的城市才能如此美
丽。”

“ 城 市 的 改 造 离 不 开 每 一 位 居 民
的 支 持 和 付 出 。 在 施 工 期 间 ，周 边 群
众 的 理 解 与 支 持 ，加 快 了 我 局 各 项 创
建工作的进度。这说明大家共同参与
城 市 建 设 ，切 实 享 受 到 提 升 改 造 在 生
活 、出 行 及 休 闲 方 面 带 来 的 便 利 。”袁
宪立说。

□ 记者李嘉 王志鹏 文/图

近一个月来，细心的市民发现，斑
马线前不礼让、行人乱穿马路、非机动
车逆行、随地吐痰、乱扔烟头、遛狗不牵
绳等不文明行为均通过媒体曝光台公
之于众。直击各种不文明行为获得市
民点赞，我市再次掀起“抵制不文明行
为，争当文明市民”的高潮。

前段时间，记者拍摄了一组照片，
涉及小区路面破损、垃圾随处堆放、公
共设施遭破坏、游园变成停车场等。时
隔多日，记者再次走访发现，绝大多数
地方已经整改，但仍有部分问题未能解
决。

8 月 18 日，在青竹苑小区，记者发现
原先破损、泥泞的道路被修复了。居民
董艳蕊说：“我住在这里 10 多年了。之
前，小区道路坑坑洼洼，一到雨天就泥
水横流，出行困难。如今，路修好了，出
行方便了，真好！”

当日，在毓秀新村小区，记者看到
原先的垃圾堆不见了，变成了平整的水
泥路。“不知从啥时候开始，电线杆下开
始有人扔垃圾。随后，垃圾越来越多。
一进小区就看到垃圾堆，心情能好吗？”
居民王晓琦说，“现在，垃圾被清理是好
事。希望有关部门加强无主管庭院的
监督，居民自觉清理杂物和垃圾，让小
区持续干净、美丽。”

随着走访的持续，记者发现不少之
前曝光的问题得到了整改，但仍有一些
问题未得到解决。8 月 4 日，本报曝光了
八一路与文峰路交叉口附近梨园阁下
的游园被个别车主当成停车场。10 多
天过去了，仍有车辆随意停放。

这些不文明行为看似小事，却在一
定程度上折射出个别居民文明意识淡
薄。作为文明城市的一员，我们应该积
极参与文明城市建设，改掉陋习，提升
文明素质，让城市变得更美好。

心向文明，让城市更美好

建安区老城区7条干道修整

▲修整后的利民路 记者陈晨 摄 ▼修整前的利民路 记者贾同岭 摄

◀青竹苑小区破损路面已经修复。

▼毓秀新村小区，原先的垃圾堆不
见了，变成了平整的水泥路。


